
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 15.05.2017 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - FG/059(VI)/17 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
03.05.2017 

Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00Uhr 17.35Uhr 

Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

1.1 Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
  

1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschriften 
vom 05. und 19.04.2017 

 

  

2 Einwohnerfragestunde  
  

  Lenkungsausschuss  
  

3 Anfragen und Mitteilungen  
 BE: Bg III und Bg VI 
  

  Finanz- und Grundstücksausschuss  
  

4 Beschlussvorlagen und Informationen  
  

4.1 Jahresabschluss 2016 der Kommunale Informationsdienste 
Magdeburg GmbH (KID) 

DS0107/17 

 BE: II/01 
  

4.2 Eigenanteil der Landeshauptstadt Magdeburg am BMUB-
Förderprojekt „ Masterplan 100% Klimaschutz“ 

DS0090/17 

 BE: Amt 31 
  

4.3 Vorplanung Neubau Gerätehaus für die Freiwillige Feuerwehr 
Prester, Alt Prester 67A in 39114 Magdeburg 

DS0091/17 

 BE: Eb KGm 
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4.4 Entwicklung der Leistungen für Unterkunft und Heizung (KdU) 

gemäß § 22 Abs. 1 SGB II, Wohnungsbeschaffungs- und 
Umzugskosten gemäß § 22 Abs. 6 SGB II und abweichende 
Erbringung von Leistungen gemäß § 24 Abs. 3 SGB II 

I0094/17 

 BE: Amt 50; 17.25 Uhr 
  

5 Sachstand EÜERA  
 BE: Bg VI 
  

6 Anfragen und Mitteilungen  
  
  

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Reinhard Stern  
Mitglieder des Gremiums 
Hans-Jörg Schuster  
Jens Hitzeroth  
Jens Rösler  
Jacqueline Tybora  
Alfred Westphal  
Helga Boeck 
Vertreter 
Hans-Joachim Mewes  
Manuel Rupsch  
Geschäftsführung 
Birgit Synakewicz  
Verwaltung 
Herr Zimmermann, BM/Bg II 
Herr Nitsche, Bg III 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Herr Dr. Hartung, FBL 02 
Herr Erxleben, FB 02 
Herr Liebig, II/02 
Herr Krüger, Amt 31 
Frau Scholz, Eb KGm 
Herr Fahlke, Amt 50 
Gäste 
Herr Dr. Wandersleb, GF KID GmbH 
Frau Sendel-Solka, KID GmbH 
Herr Hellriegel, FFW Prester 
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1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind 7 Stadträtinnen und Stadträte anwesend. 
 
 
1.1. Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  

Der öffentlichen Tagesordnung wird mit     7 – 0 – 0     zugestimmt. 
 
 
 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschriften vom 05. und 

19.04.2017 
 

 
Die öffentliche Niederschrift vom 05.04.2017 wird mit     5 – 0 – 2     bestätigt. 
 
Die öffentliche Niederschrift vom 19.04.2017 wird mit     5 – 0 – 2     bestätigt. 
 
 
2. Einwohnerfragestunde  

entfällt 
 
 
 Lenkungsausschuss  

 
3. Anfragen und Mitteilungen  

Herr Dr. Scheidemann berichtet aus der Zone IV, dass der Ersatzneubau nahe der Hubbrücke 
zum Elberadeltag am 7. Mai 2017 geöffnet ist und ausdrücklich Besucher erwünscht sind. 
Weitere Anfragen und Mitteilungen zur Zone I und IV gab es nicht. 
 
 
 Finanz- und Grundstücksausschuss  

 
4. Beschlussvorlagen und Informationen  

 
 
4.1. Jahresabschluss 2016 der Kommunale Informationsdienste 

Magdeburg GmbH (KID)  
DS0107/17 

Herr Dr. Wandersleb macht kurze ergänzende Ausführungen zum vorgelegten 
Jahresabschluss per 31.12.2016. Dabei stellt er zusammenfassend fest, dass es sich um ein 
gutes Jahr gehandelt hat. Der erhöhte Umsatz ist vor allem auf die Beteiligung weiterer 
Kommunen in der KITU zurückzuführen. Die Genossenschaft hat nunmehr 44 Mitglieder. 
Herr Westphal möchte wissen, wer über die Verwendung des Jahresüberschusses in Höhe von 
rund 270 Tsd. EUR entscheidet. 
Herr Zimmermann stellt mit Blick auf die schwierige Haushaltssituation der LH MD fest, dass 
jegliche Erträge zur Senkung des aktuell herrschenden Defizits, von 2 Mio. EUR geringerer   
FAG – Zuweisung, benötigt werden. 
 
Herr Rösler erscheint gegen 17.10 Uhr zur Sitzung. 
 
Herr Westphal merkt an, dass der LH MD immer Mittel fehlen und mit Blick auf das Kaiser Otto 
Fest „wünscht“ er sich die Bestimmung der Gewinnverwendung durch den Stadtrat. 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung  
 
 
Die Drucksache DS0107/17 wird dem Stadtrat mit     8 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
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4.2. Eigenanteil der Landeshauptstadt Magdeburg am BMUB-

Förderprojekt „ Masterplan 100% Klimaschutz“  
DS0090/17 

Herr Krüger macht einige ergänzende Ausführungen zur Drucksache und erläutert den Bedarf 
der dargestellten Finanzen. 
 
Frau Tybora erscheint gegen 17.15 Uhr zur Sitzung. 
 
In der anschließenden kurzen Diskussion wird über die steigende Elektromobilität und die 
Minderung der CO 2 Belastung bis 2050 debattiert. 
 
Die Drucksache DS0090/17 wird mit     7 – 0 – 2     beschlossen. 
 
Beschluss-Nr.: FG109-059(VI)/17 
 
Der Finanz- und Grundstücksausschuss beschließt: 
 

1. Die Landeshauptstadt Magdeburg setzt zur Umsetzung des Förderprojektes „ 
Masterplan 100% Klimaschutz“ den Eigenanteil in Höhe von insgesamt 90.639,50 € 
ein, verteilt auf die Jahre 2016 - 2020.  
 

2. Der Oberbürgermeister wird ermächtigt, Änderungen des Finanzplans, die aus 
geänderten Vorgaben des Fördermittelgebers oder der Konkretisierung von 
Einzelpositionen resultieren, innerhalb der festgelegten Gesamtkosten 
vorzunehmen. 

 
 
4.3. Vorplanung Neubau Gerätehaus für die Freiwillige Feuerwehr 

Prester, Alt Prester 67A in 39114 Magdeburg  
DS0091/17 

Frau Scholz macht einige ergänzende Ausführungen zum Bauvorhaben für die Freiwillige 
Feuerwehr in Prester. 
Es kommt ohne Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0091/17 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.4. Entwicklung der Leistungen für Unterkunft und Heizung (KdU) 

gemäß § 22 Abs. 1 SGB II, Wohnungsbeschaffungs- und 
Umzugskosten gemäß § 22 Abs. 6 SGB II und abweichende 
Erbringung von Leistungen gemäß § 24 Abs. 3 SGB II  

I0094/17 

Herr Fahlke macht umfangreiche ergänzende Ausführungen zur vorliegenden Information. 
Dabei stellt er fest, dass aktuell die Anzahl der Bedarfsgemeinschaften gesunken ist, dafür aber 
die Kosten für die Erstausstattung enorm steigt, was vorrangig auf die steigende Zahl der 
anerkannten Flüchtlinge zurückzuführen ist.  
Herr Rösler fragt nach, ob es separate Zahlen zu den Flüchtlingen und den durch Zuzug von 
EU – Bürgen gibt. Dies müsste im Jobcenter abgefragt werden, so Herr Fahlke. 
In der sich anschließenden Diskussion kommt zum Ausdruck, dass die Mittel zu je einem Drittel 
von Bund/Land und Kommune getragen werden. Da die LH MD für die Umsetzung aller dieser 
Pflichtaufgaben verantwortlich ist, bleibt kaum Spielraum, auf Inhalte Einfluss zu nehmen.  
 
Die Information I0094/17 wird zur Kenntnis genommen. 
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5. Sachstand EÜERA  

Herr Dr. Scheidemann informiert die Anwesenden, dass die Verwaltung aktuell die neuen 
vorliegenden Zahlen der Fa. Porr prüft. Momentan, so schätzt Herr Dr. Scheidemann ein, ist 
eine konkrete Aussage im Juni zur gesamten Finanzierung und dem Bauzeitenplan  noch nicht 
möglich. Dennoch ist die Vorlage einer Drucksache mit folgenden Durchlaufterminen 
vorgesehen: 16.5. OB-DB/17.5. FG/8.6. SR.  
Aufgrund der derzeitigen Situation muss ggf. eine 2. Finanzierungsdrucksache nachgereicht 
werden. Des Weiteren informiert Herr Dr. Scheidemann über die Beschädigung eines 
Mischwasserdükers, während der Arbeiten an der Entwässerung. Aktuell erfolgt die 
Schadensaufnahme und -beseitigung. 
Herr Stern möchte mit Hinweis auf das Protokoll der letzten Sitzung einen aktuellen 
Bauzeitenplan vorgelegt bekommen, um verfolgen zu können, wie weit die Arbeiten 
fortgeschritten sind. Dies wird ihm von Herrn Dr. Scheidemann zugesagt, sobald vom 
Auftragnehmer ein abgestimmter Plan vorliegt. 
 
 
6. Anfragen und Mitteilungen  

Herr Dr. Scheidemann macht einige Ausführungen zur geplanten Hochspannungstrasse. 
Dabei geht er auf die aktuelle Trassenführung ein und merkt mit Blick auf das Industriegebiet 
Eulenberg an, dass die LH MD schriftliche Einsprüche bei der Behörde eingereicht hat. Da auch 
die angrenzenden Landkreise Einspruchsrecht haben, bleibt abzuwarten, ob die Trassenführung 
geändert wird. Mit Aufstellung der Bauleitplanung verspricht Herr Dr. Scheidemann neue 
Informationen. 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
Reinhard Stern Birgit Synakewicz 
Vorsitzender Schriftführerin 
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